

dad de
Tamil
Asocia
la zona
compa
Escribi
revis

La Prensa Debe S Facción que

Impulsar la
Público, F

La prensa periódica
plir una función inform
tica; |servir| a la co
dependiente de núcle
que distorsionen la re
Al celebrarse ayer
Libertad de Prensa,
Echeverría dijo tar
factor determinante
de nuestra democ
diálogo público que
través de todos los
fusión.
"Los órganos
constituyen los vel



DIRECTORES DE DIARIOS Y REVISTAS de todo el país se reunieron ayer con el Presidente Echeverría para celebrar el Día de la Libertad de Prensa. El Jefe del Ejecutivo subrayó

la importancia que para la solución de los problemas de México tiene la veracidad de las informaciones que se presentan a la sociedad.

nció q
sacar
a sou
emal
voca
do
era

La Prensa Debe ser Libre de Grupos de Facción que Distorsionan la Realidad

Impulsar la Democracia y Provocar el Diálogo Público, Funciones de los Medios de Difusión

Por Jesús Saldaña H.

La prensa periódica debe cumplir una función informativa y didáctica; servir a la comunidad, independiente de núcleos de facción que distorsionen la realidad.

Al celebrarse ayer el Día de la Libertad de Prensa, el Presidente Echeverría dijo también que un factor determinante para el impulso de nuestra democracia, será el diálogo público que se provoca a través de todos los medios de difusión.

"Los órganos informativos constituyen los vehículos mediante

los cuales el ciudadano adquiere conciencia de la realidad nacional, por los que se da a conocer y se explica al pueblo la actividad del Estado, sus aciertos y errores, sus fines y el modo de alcanzarlos."

Ante los directores de diarios y revistas de todo el país, el Jefe del Ejecutivo envió un mensaje a quienes, por su profesión, poseen los instrumentos necesarios para difundir las noticias y formar opinión.

Echeverría señaló que, entre más compleja es una sociedad, | Sigue en la 12A



992



AL TERMINO de la tradicional comida conmemorativa del Día de la Libertad de Prensa, el Presidente Echeverría estrecha la mano del señor don Gabriel Alarcón, presidente y director general de EL HERALDO DE MEXICO, a quien acompaña el subsecretario del Patrimonio Nacional, licenciado Fernando Rafull.

La Prensa Debe ser... Viene de la 1-A

mayores son sus conflictos y numerosas sus alternativas, por lo que más precisa y clara debe ser la información que se le proporcione.

En su discurso de 10 páginas, el Primer Mandatario subrayó que la libre manifestación del pensamiento es una de las piedras angulares de nuestra organización política, ya que esa libertad hace posible al gobernante conocer el sentir de sus gobernados.

“De ahí que el periodismo libre sea por excelencia la negación de la dictadura y la opresión. Este derecho en nuestra patria no es un ideal por alcanzarse, sino una realidad que debemos conservar.”

Más adelante hizo la exhortación de fortalecer el valor de las palabras porque

éstas, además de su significado intrínseco, tienen el valor de quien las dice. “Una sociedad da muestras de inconsistencia cuando su lenguaje se vuelve rutinario y convencional.”

Y en forma categórica resaltó: “La verdad no es negociable. La expresión de los intereses particulares no debe ignorar el derecho de la sociedad a estar informada.”

LA FUNCION DE LA PRENSA

Desde su lugar en la mesa principal del amplio salón donde se efectuó el acto, Echeverría hizo un breve pero profundo análisis de los objetivos que la prensa periódica debe perseguir, en beneficio de la colectividad.

“Ratifico ahora la voluntad indeclinable del go-

bierno de seguir velando por el cumplimiento de esta norma constitucional, y hago un llamado a todos ustedes para seguir empleándola como un instrumento de perfeccionamiento colectivo.”

Minutos antes había reiterado el compromiso de preservar la libertad de prensa, a la cual calificó como una conquista del hombre, reconocida y protegida por la Constitución, que impone límites estrictos a la actuación del poder público.

“Editores y escritores han de tener presente que, un derecho que no se practica carece de existencia verdadera, y que a ellos mismos corresponde darle un contenido concreto.”

Al respecto agregó que pensar en el periodista como mero espectador es tener una visión deformada de la realidad, y que cada vez se aprecia, de manera más

clara, que no le compete una actividad meramente descriptiva, sino también creadora.

Indicó que no siempre hay coincidencia entre los puntos de vista del Gobierno y los órganos de difusión, aunque la confrontación con otras opiniones es la más saludable manera de corregir errores o de afirmarse en las convicciones propias.

“Ninguna transformación auténticamente democrática y duradera puede realizarse al margen de la voluntad mayoritaria. Por eso formamos nuestro criterio en confrontación abierta con todas las corrientes de opinión.”

Con relación al mismo punto, insistió: “Por eso necesitamos del concurso de una prensa en libertad que exprese el sentir de distintos sectores y que contribuya a esclarecer la conciencia pública.”